

« Christian Namy - « Revenir au septennat est une proposition de sagesse » »

18/11/2014

Christian Namy, sénateur de la Meuse, est intervenu ce jour au sujet de la proposition de loi visant à rétablir à sept ans la durée du mandat du Président de la République : « Il faut représidentialiser la fonction du Chef de l'Etat, au profit du Gouvernement et du Parlement. Le retour au septennat est de nature à y contribuer. »

« Les Français ont-ils eu raison, il y a 14 ans, d'abandonner le septennat pour le quinquennat ? » s'interroge le sénateur.

« Les douze dernières années, qui ont vu se succéder 3 quinquennats, ont montré que son adoption n'a pas amélioré la démocratie et encore moins la capacité de contre-pouvoir au sein ou en dehors de la majorité » souligne le sénateur.

« Si la question du retour au septennat est revenue à l'ordre du jour, c'est en raison de l'affaiblissement constant de l'autorité du Président, qui après les deux premières années mobilisées pour imposer les réformes nécessaires, se voit aussitôt confronté à l'obsession du renouvellement électoral. » analyse Christian Namy.

Le sénateur dénonce une véritable dérive de la place et du rôle des institutions de notre République, « confrontée à une présidentialisation excessive du pouvoir et des institutions accompagnée de l'influence grandissante des médias et des nouvelles technologies de communication dans la vie politique. »

Pour le sénateur, le Président doit avoir le recul nécessaire et disposer de temps pour mettre en chantier les réformes structurelles de l'avenir, en dissociant la préoccupation de l'intérêt national à long terme des querelles partisans à brève échéance électorale. : « Le retour au septennat apparaît donc comme la meilleure solution sous certaines conditions d'ajustement, notamment celle d'un septennat non renouvelable. C'est aussi une invitation au retour à l'équilibre entre les principaux pouvoirs publics constitutionnels « politiques » que sont le gouvernement et le Parlement. »

« A un moment où notre pays a besoin d'une forme de stabilité, revenir au mandat présidentiel de 7 ans non renouvelable est une proposition de sagesse. Débarrassé des préoccupations liées à une éventuelle réélection, le Président de la République pourra ainsi faire le nécessaire travail de réforme en profondeur dont la France a besoin. » conclut Christian Namy